

Beschlussvorlage



Kreis
Bergstraße

Vorlage Nr.: 17-1321
erstellt am: 30.06.2014

Abteilung: ÖPNV
Verfasser/in: Bickelhaupt, Reinhold
Aktenzeichen: L-3/1 - 773.020

S-Bahn Rhein-Neckar - 2. Ausbaustufe

Beratungsfolge:

Gremium	Sitzungsdatum	Status	Zuständigkeit
Kreisausschuss	30.06.2014	N	Vorbereitende Beschlussfassung
Ausschuss für Regionalpolitik und Infrastruktur	17.07.2014	Ö	Vorbereitende Beschlussfassung
Kreistag	21.07.2014	Ö	Abschließende Beschlussfassung

Beschlussvorschlag:

Der Kreisausschuss / der Ausschuss für Regionalpolitik und Infrastruktur empfiehlt dem Kreistag, folgenden Beschluss zu fassen:

"Da die betroffenen Kommunen entlang der Main-Neckar-Bahn und Riedbahn gemeinsam mit dem Kreis Bergstraße dafür Sorge getragen haben, dass die kommunalen Finanzierungsanteile für die notwendigen Infrastrukturarbeiten an den Haltepunkten bereitgestellt werden können, wurde der Betriebsstart für die 2. Ausbaustufe der S-Bahn Rhein-Neckar letztmalig auf Dezember 2017 verschoben.

Durch die erneute Blockadehaltung des Landes Baden-Württemberg soll das für die Region dringend notwendige SPNV-Konzept eine erneute zeitliche Verzögerung erfahren, die so nicht hinnehmbar ist.

Der Kreistag des Kreises Bergstraße bittet das Hessische Ministerium für Wirtschaft, Energie, Verkehr und Landesentwicklung in Wiesbaden um Unterstützung in der Angelegenheit, um die für die Region Rhein-Neckar dringend erforderliche Einführung der 2. Stufe der S-Bahn zum Dezember 2017 verwirklichen zu können."

Erläuterung:

In der Verbandsversammlung des Zweckverbandes Verkehrsverbund Rhein-Neckar am 26. Juni 2014 wurde eine weitere Verzögerung der Inbetriebnahme der S-Bahn angekündigt. Gründe werden in geänderten Ausschreibungsmodalitäten, dem planerischen Vorlauf für den Umbau der Haltepunkte und insbesondere der Ausschreibungsfrist für den Erwerb der Fahrzeuge genannt.

Nach dem vom Ministerium für Verkehr und Infrastruktur des Landes Baden-Württemberg in Stuttgart veröffentlichten Vergabekalender für SPNV Wettbewerbsprojekte geht man von der Inbetriebnahme des Loses 2 der S-Bahn Rhein-Neckar erst ab Juni 2018 aus (Stand: 06.Juni 2014). Aber auch der Fahrplanwechsel "Dezember 2018" wird als Tag der Inbetriebnahme genannt.

Dies - obwohl man sich in Verhandlungen auf den "Dezember 2017" als Betriebsstart verständigt hatte.